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Derrière cette approche, semble-t-il, assez neutre, se cache une question que la société 
française et sa classe politique ne sont pas arrivées à résoudre depuis trente ans. Au début  des 
années 80, la commission Bonnemaison se demandait comment résoudre "la crise de la ville" 
et trouver une méthode, des moyens, pour intégrer les laissés pour compte de la croissance et 
plus particulièrement les habitants dans les banlieues, les relégués de la réussite sociale. 
 
D'où tous les débats sur la lutte contre les discriminations, les "faut-il parler" d'intégration, 
d'insertion… 
 
Au delà de la sémantique, en 2008 la question est toujours présente et c'est Sarkozy qui a fait 
entrer des ministres "issus de l'immigration" au gouvernement. 
 
Où en est-on actuellement ? 
 
Nous avons décidé de poser la question non pas d'une façon théorique mais ici, à Besançon, 
aujourd'hui. Sur une interpellation de Mustapha Kharmoudi qui nous disait que personne sur 
la ville n'avait voulu aborder cela en face. Il a son idée, nous allons en parler. 
 
Nous poserons le débat ainsi : 

- les faits, l'état des lieux. 
- quelle politique mener au niveau local en lien avec les démarches globales (politique 

de la ville, logement, école, accès à l'emploi…) ? 
- quels acteurs, quels partenaires associer  (élus, associations, citoyens, entreprises…) ? 
- quels sont les moyens utilisables ? sont-ils efficaces, suffisants ? 
 

Nous avons voulu aussi faire intervenir une représentante des acteurs de terrain qui œuvre 
précisément dans le secteur de l'insertion par l'activité économique. 
 
Ainsi ce sont : 

-Françoise Leroy, vice-présidente de la fédération COORACE 
-Mustapha Kharmoudi, chargé de mission à la ville de Besançon  
 

qui introduiront le débat. 
 
 
La discussion sera animée par Maurice Thiriet. 


